

Varum in die Gewerkschaft?



www.gamedifacket.nu
020-56 00 56

Wollen Sie ganz allein verhandeln?

Ihr Vorgesetzter macht das doch auch nicht.

Selbstverständlich können Sie Ihren Lohn selbst aushandeln. Und sicher können Sie auch mit Ihrem Vorgesetzten über die Arbeitsbedingungen diskutieren. Aber was passiert, wenn Ihr Arbeitgeber ganz anderer Meinung ist oder Sie unberechtigt kündigt? Dann stehen ihm Anwälte und Berater zur Seite. Er wird nicht allein Konflikte lösen müssen. Und Sie? – Sie können als Gewerkschaftsmitglied für Chancengleichheit sorgen.

Willkommen in der Gewerkschaft!

Was soll ich in der Gewerkschaft? Was können die denn schon für mich tun? Diese Fragen haben Sie sicher schon gehört, wenn sich Ihre Freunde unterhalten oder Sie mit Ihren Kollegen Mittag essen. Und sicher hat Ihnen auch schon jemand erzählt, dass er ein besseres Gehalt ausgehandelt hat, als die Gewerkschaft in den Tarifverhandlungen. Das kann durchaus stimmen. Viele Bauarbeiter, Krankenpfleger und Fernfahrer sind nicht nur gut in dem, was sie tun, sondern können auch hervorragend ihre eigenen Interessen durchsetzen. Sie verdienen daher durchaus, was sie ausgehandelt haben.

Doch in der Gewerkschaft geht es um mehr. Wir wollen niemanden daran hindern, auf eigene Faust zu handeln. Wir wollen die Fragen lösen, die man nur gemeinsam lösen kann. Dazu gehören die Tarifvereinbarungen – denn niemand soll zu wenig verdienen. Es gibt keine Gesetze, die einen Mindestlohn festschreiben. Einen Mindestlohn müssen wir schon selber verhandeln. Wenn jemand seine Arbeitskraft deutlich zu billig verkauft, werden uns die Arbeitgeber gegeneinander ausspielen. Und dabei verlieren wir letztlich alle.

Sie bestimmen am Arbeitsplatz mit

In vielen Fragen muss der Arbeitgeber mit der Gewerkschaft verhandeln, bevor er etwas beschließen kann. Als Gewerkschaftsmitglied haben Sie ein Mitspracherecht.

Mit der Gewerkschaft können Sie mitbestimmen und mitgestalten.

Sie werden besser bezahlt

Wo es Tarifverträge gibt, werden höhere Löhne gezahlt.

Mit der Gewerkschaft verdienen Sie mehr und hinken der Lohnentwicklung nicht hinterher.

Eine der ersten Forderungen der damals noch jungen Gewerkschaft war die Forderung nach dem 8-Stunden-Tag. Haltlose Fantasie, total verrückt – so sahen es die Arbeitgeber. Dieselbe Reaktion würde man heute hervorrufen, wenn man den 4-Stunden-Tag fordert. Hätte ein einzelner Arbeiter diese Forderung gestellt, dann hätte man ihn auf der Stelle entlassen. Und das war der Grund, sich zusammenzuschließen. Man konnte ja schließlich nicht alle Arbeiter auf die Straße setzen.

Das gilt natürlich auch heute: Nur vereint sind wir stark. Nur zusammen haben wir gewagt, Forderungen zu stellen. Nur zusammen ist es uns gelungen, diese Forderungen durchzusetzen: bessere Arbeitsbedingungen, mehr Rechte, soziale Sicherheit.

Sie schützen Ihr Arbeitsverhältnis

Wenn Sie als Gewerkschaftsmitglied ohne ersichtlichen Grund gekündigt werden, unterstützt Sie die Gewerkschaft beim Erhalt Ihres Arbeitsplatzes. Wenn Sie kein Mitglied sind, müssen Sie allein gegen Ihren Arbeitgeber vor Gericht gehen. Das ist teuer, und der Ausgang ist häufig ungewiss.

Mit der Gewerkschaft haben Sie Experten in Sachen Arbeitsrecht an Ihrer Seite.

Sie haben bessere Arbeitsbedingungen

Gewerkschaftsmitglieder profitieren in allen Fragen der Arbeits- und Berufswelt. Das geht Arbeitszeiten über zu Gesundheitsfragen und Arbeitssicherheit bis hin zum Schutz vor Mobbing. Gewerkschaftsmitglieder stehen mit ihren Problemen niemals allein und erhalten Unterstützung.

Mit der Gewerkschaft haben Sie eine Stimme und werden gehört.

Immer wenn wir Veränderungen angemahnt oder Verbesserungen gefordert haben, war der Protest laut. Ob bezahlter Urlaub, Elterngeld oder Mitbestimmung am Arbeitsplatz – immer galten unsere Forderungen als unverschämt und gefährlich. Sie würden angeblich die Produktivität senken – keiner würde mehr arbeiten. Rückblickend betrachtet war es jedoch genau umgekehrt. Die Produktivität stieg mit mehr Sicherheit und Wohlbefinden am Arbeitsplatz. Unsere Visionen sind durch gemeinsames Handeln Wirklichkeit geworden. Heute ist bezahlter Urlaub selbstverständlich, und man freut sich über ein wenig Urlaubsgeld. Was als Traum begann, ist selbstverständlich geworden. Nun liegt es an uns, die Visionen von heute schon morgen Wirklichkeit werden zu lassen.

Es nützt der gesamten Gesellschaft

Wer sich am Arbeitsplatz wohl fühlt, arbeitet auch besser. Das steigert die Produktivität und stabilisiert die Volkswirtschaft.

Wir haben alle etwas davon

Anspruch auf Kindergeld, Rente oder Wahlrecht – das sind nur einige der Rechte, die es vor dem Aufkommen der Gewerkschaften nicht gab und die die Arbeiterbewegung einforderte. Diese Rechte stellt heute niemand mehr in Frage – auch die Arbeitgeber nicht. Heute setzt sich die Gewerkschaft für die Menschenrechte ein, auch in anderen Teilen der Welt. Als Mitglied sind Sie aktiv dabei.

Wir in der Gewerkschaft unterstützen einander, wenn jemand Probleme mit Vorgesetzten hat. Aber nicht nur das. Schließlich ist das Leben mehr als nur Arbeit. Da ist eine helfende Hand manchmal wichtig. Allgemein gesund leben kann man selbst – aber man kann keinen entzündeten Blinddarm selbst operieren. Wenn etwas passiert, ist es gut zu wissen, dass soziale Sicherheit und Hilfe für alle da sind. In der Gemeinschaft können wir jeden Einzelnen am Arbeitsplatz stärken. Durch Verhandlungen mit einer Stimme konnten wir bessere und preiswertere Versicherungen für unsere Mitglieder abschließen.

Manchmal handelt die Gewerkschaft wie eine Feuerwehr, die ausrückt, um Brände zu löschen. Aber das wichtigste ist das tägliche gemeinsame Engagement am Arbeitsplatz – die Arbeit für- und miteinander und die Zusammenarbeit mit den Unternehmen und Organisationen, in denen wir tätig sind. Dass Unternehmer und Manager vor allem an effektive Prozesse und an Gewinne denken, ist klar. Genauso selbstverständlich ist, dass wir als Gewerkschaftsmitglieder die Arbeitsbedingungen an erste Stelle setzen. Wir sind der Meinung: Beides ist wichtig und gut für alle. Die Gewerkschaft trägt zu Verbesserungen in der Arbeitswelt bei – in allen Belangen und für alle Betroffenen.

Sie sind versichert

**Die Versicherungen im Rahmen des Mantel-
tarifvertrages, die betriebliche Altersvorsorge,
die Arbeitslosenversicherung sowie spezielle
Mitgliedsversicherungen garantieren
Gewerkschaftsmitgliedern auf Arbeit und zu
Hause einen hohen Versicherungsschutz – und
das zu einem Bruchteil des Geldes, das Sie als
Einzelner hätten ausgeben müssen.**

**Mit der Gewerkschaft sind Sie besser und
preiswerter versichert.**

Ihre Familie hat auch etwas davon

**Viele Vorteile, die Gewerkschafter aufgrund
spezieller Mitgliedsversicherungen genießen,
greifen auch zu Hause und beziehen die Familie
mit ein.**

**Von Ihrer Mitgliedschaft profitieren also auch
Ihre Nächsten.**

Toll, dass Sie dabei sein wollen!

Sie haben drei Möglichkeiten, uns Ihr Interesse zu zeigen:

- Gehen Sie zu www.gamedifacket.nu und füllen Sie das Beitrittsformular aus.
- Rufen Sie 020 - 56 00 56 und teilen Sie uns mit, dass Sie Mitglied werden wollen.
- Oder Sie tragen hier Ihre Daten ein und schicken sie uns per Post.

Name

Straße

PLZ und Ort

Telefon

E-Mail

Beruf

Arbeitgeber

Arbeitsort